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Plenário discute sobre 
problema crônico 

em rua
Requerimento solicitou ao 

prefeito providências urgentes para 
ruas do Bairro Jardim Bela Vista.
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Vereador pede 
regularização de 
repasses a alunos 

Pagamentos estão atrasados e o 
problema preocupa os vereadores.

Página 2

Câmara recebe estudantes
e distribui cartilhas sobre o Poder

Alunos do terceiro e quarto anos do ensino fundamental do Colégio 
Pentágono de Carmópolis de Minas fizeram uma visita à sede da Câmara 
Municipal, na tarde do dia 21 de novembro de 2019. Já no dia 5 de dezembro foi 
a vez dos alunos do segundo período conhecerem o Legislativo. Eles percorreram 
as instalações e receberam informações sobre como funciona o Poder. Cada um 
dos estudantes recebeu um exemplar de cartilha especialmente preparada para 
aquele momento. Os jovens entregaram ao presidente uma carta com pedidos de 
melhorias para a cidade.

Página 5

Judiciário planeja construir novo 
Forum em Carmópolis 

Representante do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJ-MG) comunicou, 
durante reunião com autoridades municipais, que o Poder Judiciário de Minas 
Gerais deverá investir R$ 4 milhões na cidade, para construção do novo fórum. 

Página 8

A Câmara de Carmópolis aprovou projeto do Poder Executivo, dando o nome 
de doutor Silas Faleiro (foto) ao novo Centro Administrativo a ser construído 
na cidade. 
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Centro Administrativo recebe 
o nome de Silas Faleiro

Vivemos um ano de muito trabalho 
em favor de Carmópolis de Minas e 
faremos o mesmo em 2020. Neste 
momento em que celebramos mais um 
Natal, queremos confirmar nossa fé nesta 
cidade, na certeza de que o ano novo será 
de excelentes realizações para todos.

Bom Natal e feliz 2020!

NATAL:
TEMPO DE FÉ E DE BOAS NOVAS

Câmara Municipal de Carmópolis de Minas

Secretária da 
Saúde apresenta 

resultados
 da pasta
Daniela Leite 

Garcia prestou contas 
relativas ao segundo 
quadrimestre do ano.
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João Bosco Ribeiro

Agraciado pelo Poder Judiciário com a 
Medalha Desembargador Hélio Costa, o vice-prefeito 
de Carmópolis de Minas e ex-vereador José Omar 
Paolinelli (PSD) recebeu homenagens do plenário da 
Câmara.

Página 6

Legislativo aplaude outorga
de medalha a vice-prefeito

Requerimentos

O trabalho de 
cada vereador 
em benefício 

da coletividade
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Presidente presta contas de 
seu primeiro ano de gestão

Antônio Pinto de Vasconcelos, 
em pronunciamento realizado durante a 
sessão ordinária do dia 16 de dezembro 
de 2019, prestou contas de seu primeiro 
ano de gestão à frente do Poder 
Legislativo.

Página 5

Servidores reivindicam 
adicional insalubridade

Benefício é previsto em lei 
para determinados setores do serviço 
público.

Página 9

Cidade se movimenta com feiras, torneios e encontros 
Vereadores se revezaram nas congratulações e reconhecimentos públicos aos 

organizadores dos eventos.
Página 7
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João Bosco Ribeiro

Correção 
Encontro de Veículos Antigos movimenta a sociedade

Na matéria “Encontro de Veículos Antigos movimenta a sociedade”, publicada 
na página 2 da edição N.º 118 do Jornal da Câmara, outubro de 2019, o nome do 
promotor do Quarto Encontro de Veículos Antigos de Carmópolis de Minas foi grafado, 
erradamente, como Leonardo Almeida. O nome correto do promotor do evento é 
Arnaldo Almeida. 

Um levantamento realizado pelo 
vereador Gilberto Arnaldo de Freitas 
- Betinho (PSD) - foto - constatou que 
várias ruas de Carmópolis de Minas estão 
necessitando de alguns postes de rede 
elétrica para atender as necessidades 
de seus moradores. Durante a sessão 
ordinária da Câmara Municipal, realizada 
no dia 18 de novembro de 2019, Betinho 
apresentou ao plenário uma lista com os 
nomes dessas vias, que já foram citadas 
em pedidos formulados por outros 
vereadores.

Fazem parte da lista as ruas Isabel 
de Souza Morais; Santa Luzia (próximo 

à escola); Edvar Rattes; Francisco 
Paolinelli (dois postes); Alonso Teixeira 
Marra (um poste); Sete de Setembro, 
próximo ao Parque de Exposições (um 
poste); Rua Bento Belizário (um poste) 
e Rua Maria da Conceição Santos, no 
Bairro Lavapés. 

O vereador informou que entraria 
em contato com o senador Carlos Viana 
(PSD-MG) de quem solicitaria ajuda para 
conseguir iluminar esses pontos, num 
trabalho em conjunto com a Companhia 
Energética de Minas Gerais (CEMIG) 
que segundo ele costuma atrasar muito o 
seu cronograma de obras.   

Man i f e s t ando- se 
durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 25 de 
novembro de 2019, o 
vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD) - foto 
ao lado - pediu ao Poder 
Executivo que regularize os 
repasses para transporte de 
alunos de nível superior ou 
técnico que estudam fora 
de Carmópolis. De acordo 
com o vereador, os repasses 
não estão sendo feitos, 
prejudicando famílias que 
não dispõem dos recursos, 
em vista, inclusive, do 
desemprego que ocorre no 
país. Ele pediu à liderança 
do governo que levasse a 

reivindicação ao prefeito.
Em aparte, o líder 

do governo no plenário, 
vereador Geraldo Lucas 
(DEM) informou que, de 
acordo com seu pedido 
feito na sessão anterior, 
procurou saber os motivos 
da suspensão dos repasses. 
De acordo com Lucas, no 
primeiro mandato do atual 
prefeito o setor jurídico 
da Prefeitura tinha o 
entendimento de que esses 
recursos não poderiam 
ser passados diretamente 
para pessoas físicas. Em 
vista disso, os estudantes 
criaram uma associação 
para intermediar tais 
benefícios, que foi 
contemplada com os 

recursos, tendo feito as 
devidas prestações de 
contas. Mas este ano 
o setor de convênios 
da Prefeitura alegou 
não ter sido procurado 
pelos representantes da 
associação, para que tais 
repasses fossem feitos, 
e por esse motivo os 
recursos não chegaram até 
os interessados. 

Célio informou ao 
líder do governo que estaria 
cobrando providências da 
associação, pois trata-se de 
uma iniciativa de imensa 
importância para os 
estudantes, pois constitui-
se em significativa ajuda 
às famílias, especialmente 
aquelas de baixa renda.

Problemas de iluminação 
verificados nas imediações e no interior 
do Cemitério de Carmópolis de Minas 
foram motivos de manifestação do vice-
presidente da Câmara Municipal, vereador 
Marcelo de Freitas dos Reis (DEM), 
durante a sessão ordinária do Legislativo 
realizada no dia 25 de novembro de 2019. 
Afirmou o parlamentar que, apesar de já 
terem sido feitos, por seus colegas, vários 
pedidos nesse sentido, a situação continua 
inalterada. 

Marcelo comunicou que 
encaminharia um novo requerimento ao 

Poder Executivo, pois é constrangedor 
para os vereadores, que são representantes 
do poder público, depararem com situação 
como a ocorrida recentemente, quando foi 
necessário proceder a um sepultamento 
no período noturno, em más condições de 
iluminação.

Marcelo disse, ainda, que são 
necessárias poucas lâmpadas para 
iluminar o pequeno trecho, um problema 
que também pode ser resolvido com 
a instalação de holofotes de dentro do 
cemitério, tratando-se de obra barata e de 
fácil execução.  

Vereador pede regularização
de repasses a estudantes 

Iluminação deficiente 
dificulta sepultamentos 

Faltam postes com lâmpadas 
em ruas de Carmópolis
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A entrada do pronto-socorro de 
Carmópolis de Minas se encontra inviável 
para trânsito de ambulâncias. A declaração 
é do vereador Célio Roberto Azevedo 
(PSD) e foi feita durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal, realizada no dia 
11 de novembro de 2019.  O parlamentar 
observou que a unidade atende a urgências 
e emergências, e que ambos os casos 
necessitam, sobretudo, de rapidez nas 
chegadas e saídas desses veículos. 

Célio Roberto argumentou que as 
ambulâncias precisam de trânsito livre 
e acesso mais rápido. Para ele é uma 
vergonha para o município que naquele 
local haja um bloqueio, obrigando as 
ambulâncias a retornarem de ré. Célio 
observou, ainda, que se trata de uma obra 
simples e barata, totalmente possível de 
ser desenvolvida com a devida urgência.

“Há muito tempo os motoristas 

vêm enfrentando essa dificuldade. Não 
são apenas os do SAMU, do Resgate 
e das ambulâncias”, disse o vereador, 
observando que muitas vezes os próprios 
moradores prestam o socorro, e que não 
têm como chegar no local de desembarque. 
Para o parlamentar, isso envolve toda a 
sociedade, já tendo presenciado várias 
pessoas sofrendo esse tipo de dificuldade 
naquele local. 

Célio continuou, afirmando que 
em outros municípios os princípios da 
urgência e emergência são levados a sério, 
dando prioridade máxima ao bem estar do 
paciente, cuja vida muitas vezes depende 
da rapidez do atendimento. Ele lembrou 
que o problema vem se arrastando há anos 
e que para solucioná-lo é necessária uma 
parceria, pois acima de tudo é preciso 
trabalhar com humanidade, no sentido de 
priorizar e proteger a vida. 

Pronto-socorro complica 
trânsito de ambulâncias
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Por unanimidade de 
votos, o plenário da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas aprovou o 
projeto de lei n.º 32, do 
Poder Executivo, dando 
o nome de doutor Silas 
Faleiro ao novo Centro 
Administrativo Municipal, 
que será construído na Rua 
Maria de Lourdes Costa, 
esquina com a Praça José 
Rodrigues. 

Em sua justificativa, 
o prefeito Geraldo Antônio 
da Silva (PSD) informou 
que o nome proposto é o do 
ex-prefeito do município 
por duas gestões, doutor 
Silas Faleiro, numa justa e 
merecida homenagem do 
povo. Disse o prefeito que 
o Poder Executivo sentia-
se altamente honrado 
com a oportunidade de 
homenagear um dos mais 
ilustres filhos desta terra.

Doutor Silas Faleiro, 
filho de José Augusto 
Faleiro e Maria José 
Faleiro, nasceu em 02 
de maio de 1935 e aqui 
frequentou os primeiros 
anos de sua escolaridade, 
transferindo-se para Belo 
Horizonte, onde fez o 
ensino médio “científico” 
no Colégio Arnaldo. Em 
seguida fez vestibular para 
medicina e graduou-se 
pela Universidade Federal 
do Triângulo Mineiro, na 
cidade de Uberaba.

Após formado, 
fez residência médica na 
Santa Casa de Misericórdia 
de São Paulo (SP). 
Terminando sua residência, 
voltou para Carmópolis 
de Minas, onde iniciou 
sua profissão, prestando 
seus serviços médicos no 
município e  em algumas 
cidades da região, como 
Carmo da Mata, Oliveira 
e Piracema. Por muitos 
anos também foi médico 
do posto de saúde local 
e plantonista do Hospital 
Alberto Cavalcante em 
Belo Horizonte.

Silas Faleiro 
foi casado com Maria 
Arminda de Castro 
Faleiro, com quem teve os 
filhos Eduardo, Adriana e 
Alexandre. Além de suas 
atividades de médico, 
doutor Silas participou de 
outras iniciativas de cunho 

social, principalmente no 
término da construção 
da prédio da Santa Casa 
de Misericórdia Nossa 
Senhora do Carmo, sendo 
seu provedor e membro do 
corpo clínico por muitos 
anos. Participou, ainda, da 
fundação da Cooperativa 
dos Produtores Rurais, do 
Carmópolis Clube e foi 
membro ativo do Lions 
Clube e de diversas outras 
iniciativas de interesse do 
município.

Elegeu-se prefeito 
por duas gestões: 
1989/1992 e 2005/2008, 
prestando inestimáveis 
serviços ao município em 
suas duas administrações, 
especialmente na área de 
saúde, construindo postos 
de saúde no Distrito do 
Bom Jardim das Pedras 
e nos povoados do Japão 
Grande, São José de 
Carmópolis e Pará. 

Uma de suas 
promessas de campanha, no 
seu primeiro mandato,  foi 
a pavimentação do Bairro 
Aparecida, sendo também 
uma de suas maiores 
alegrias como prefeito, 
quando da entrega de 
todas as ruas pavimentadas 
daquele bairro.

O seu legado de 
homem simples, honesto 
e abnegado médico o fez 
muito querido por todos os 
carmopolitanos, adquirindo 
a alcunha de “DINHO” 
tamanho o carinho que os 
cidadãos lhe devotavam, 
principalmente aqueles 
mais simples.

Silas Faleiro, após 
mais de 50 anos de medicina 
e árduo defensor da saúde 
pública municipal, faleceu 
em 11 de outubro de 2017. 
E concluiu o atual prefeito, 
afirmando: “O vasto 
currículo de relevantes 
serviços prestados ao povo 
de Carmópolis de Minas 
constitui para nós que 
tivemos o privilégio de sua 
convivência, uma obrigação 
em prestar-lhe esta 
homenagem, denominando 
uma edificação moderna 
e que certamente abrigará 
pastas importante da 
estrutura administrativa do 
município, perenizando seu 
nome nos anais dos grandes 
benfeitores e edificadores 

da grandeza de nossa terra.”
Ao comentar o 

projeto do Executivo, 
durante a sessão ordinária 
da Câmara realizada no 
dia 25 de novembro de 
2019, o vice-presidente 
do Legislativo, vereador 
Marcelo de Freitas dos 
Reis (DEM) parabenizou 
o prefeito Geraldo Antônio 
da Silva (PSD) pela escolha 
do nome, pois trata-se de 
uma pessoa que realmente 
merece essa homenagem. 
Marcelo informou, ainda, 
que tramita no Congresso 
Nacional um projeto 
que também dá nome de 
Silas Faleiro ao trevo de 
acesso ao Bairro Santo 
Antônio, em consequência 
de um pedido seu junto 
ao deputado federal 
Domingos Sávio (PSDB-
MG).

Geraldo Lucas 
(DEM) – líder do governo 
no plenário, também 
aplaudiu a escolha do 
nome de Silas Faleiro para 
o Centro Administrativo, 
por se tratar de pessoa 
ilustre, que representou 
muito bem o município, 
tendo sido um grande 
prefeito e um grande 
homem. O líder afirmou, 
ainda, que depois de pronto 
e operacional, o Centro 
Administrativo gerará uma 
significativa economia 
aos cofres públicos em 
aluguéis, tendo em vista 
que no momento existem 
vários órgãos do governo 
operando em imóveis 
alugados, com despesas em 
torno de quinze mil reais 
mensais. Lucas afirmou 
que o governo municipal 
pretende inaugurar a obra 
ainda na atual gestão.

Onaldo José dos 
Santos (PSDB) lembrou 
as obras realizadas pelo 
doutor Silas, com destaque 
para o calçamento das ruas 
do Bairro Aparecida, que 
por serem muito íngremes, 
muitos duvidavam da 
durabilidade dessas obras, 
que provaram ter sido 
realizadas com qualidade, 
permanecendo intactas até 
hoje. Para ele o prefeito 
Silas Faleiro merece a 
honraria, pelas grandes 
obras deixadas para o povo 
carmopolitano. 

Em sessão extraordinária da 
Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 6 de novembro 
de 2019, a secretária municipal da 
Saúde, Daniela Leite Garcia - foto - , 
prestou contas de sua pasta, relativas 
ao segundo quadrimestre do ano. Com 
apresentação de gráficos e estatísticas 
de atendimentos, ela apresentou os 
resultados detalhados alcançados no 
período, considerados pelos vereadores 
como plenamente satisfatórios.

O vereador Sérgio Damião Morais 
(PSDB) parabenizou a secretária, mais 
uma vez, pelo bom trabalho realizado 
no município. Afirmou que a área da 
saúde é a que menos gera reclamações 
aos vereadores, mas questionou a 
dependência de Carmópolis com relação 
a serviços disponíveis somente em 
outras cidades, obrigando os pacientes 
a se deslocarem quando necessitam 
desses atendimentos, gerando 
desconforto e até sofrimento em pessoas 
que se encontram debilitadas. Para o 
vereador, é melhor trazer o médico até 
Carmópolis do que levar os pacientes a 
outras cidades. “Está na hora de pensar 
maior, para trazer mais benefícios para 
o município”, argumentou o vereador.

A secretária reconheceu que, 
de fato, é necessário pensar a saúde 
como um todo. Para ela a promoção 
e a prevenção precisam ser o carro-
chefe de todo o sistema, tratando com 
qualidade as questões de média e alta 
complexidade, evitando, assim, esses 
deslocamentos. Daniela informou, 
ainda, que o município tem tentado 
trazer esses profissionais, mas alguns 
especialistas são difíceis de serem 
deslocados. Nesses casos cabe ao 
município oferecer transporte aos 
pacientes, o que tem sido feito com 
eficiência, como mostraram os números 
apresentados naquela sessão.

Geraldo Lucas (DEM) – líder 
do governo no plenário, destacou 

que o município possui excelentes 
profissionais na Secretaria da Saúde, 
entre eles os médicos que prestam 
serviços ao Programa de Saúde da 
Família, constituindo-se numa equipe 
que realiza um trabalho de grande 
relevância. O vereador destacou, 
também, o bom estado de conservação 
dos imóveis utilizados pela Saúde, 
sendo que todos passaram por reformas. 
Lucas também fez alusão à Campanha 
de Conscientização da Dengue no 
município, desenvolvida diariamente 
por meio dos agentes e da mídia, mas 
que sente falta de um trabalho mais 
intenso na rede municipal de ensino, 
para que haja uma diminuição de casos 
da doença. E terminou, afirmando que 
o prefeito Geraldo Antônio da Silva 
(PSD) tem olhado o setor com muito 
carinho. 

Sobre essas informações Daniela 
grifou que sem investimentos não 
há como promover a saúde, e que o 
município tem investido bastante no 
setor, atingindo 32% do orçamento 
municipal no último quadrimestre, 
sendo esse um valor significativo. A 
secretária afirmou ter consciência de 
que é preciso trabalhar com qualidade, 
pois de nada adiantaria investir, se o 
retorno não fosse satisfatório. Ela disse, 
ainda, que estudaria a sugestão do 
vereador de intensificação da campanha 
contra a dengue nas escolas.

Dirceu da Silva (PSD) afirmou 
que graças ao bom trabalho de 
prevenção desenvolvido pela Secretaria 
Municipal de Saúde, sente-se uma 
diminuição nos casos de hospitalização 
em Carmópolis. Ele também destacou 
o bom atendimento nos postos do PSF 
e da competência dos médicos que 
atendem a população.  

Daniela concluiu sua exposição, 
respondendo a questionamentos do 
vereador Marcelo de Freitas dos Reis 
(DEM).    

Novo Centro Administrativo de 
Carmópolis recebe o nome de Silas Faleiro

Secretária da Saúde
presta contas na Câmara
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— REQUERIMENTOS —

Por meio de um 
requerimento encaminhado 
ao Poder Executivo de 
Carmópolis de Minas, 
o vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis (DEM) 
solicitou ao prefeito 
Geraldo Antônio da Silva 
(PSD), durante a sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal realizada no dia 
18 de novembro de 2019, 
providências para ruas do 
Bairro Jardim Bela Vista. 
O documento pede que 
seja efetuada uma operação 
tapa-buracos nas ruas 
daquele bairro, bem como 
manutenção em caráter 
de urgência na Rua João 
Batista Faleiro.

O vereador José 
Munir Machado (PSDB) 
endossou o pedido de 
Marcelo, lembrando que 
também está atento ao 
problema, tendo, inclusive, 
fotografado o local e 
postado as imagens em 
rede social. 

O líder do governo no 
plenário, vereador Geraldo 
Lucas (DEM) argumentou 
que o loteamento foi 
aprovado com asfaltamento 
de qualidade inferior, tendo 
os problemas ficado, como 
herança, para a atual e a 
próxima administração.

De acordo com 
Marcelo, o loteamento é 
da época do prefeito Silas 

Faleiro, mas já se passaram 
dez anos e não há que se 
falar mais em herança, pois 
a atual administração já está 
em seu sétimo ano, tempo 
suficiente para que fossem 
realizados os acertos. 

Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara – 
líder do bloco do PSDB, 
argumentou que a cidade 
deve olhar para frente, pois 
também existem problemas 
atuais, como os da Rua São 
Geraldo e nos povoados da 
Gerais e Formiga. Para ele 
é melhor prover os serviços 
atuais com a necessária 
qualidade, ao invés de 
cobrar de administrações 
anteriores.

Requerimentos 
individuais

Gilberto Arnaldo de Freitas - 
Betinho (PSD)

Rua Lico Honório - Que seja 
efetuada a construção de um quebra molas 
na Rua Lico Honório, nas proximidades do 
“Bar do Bêdy” e da residência do senhor 
José Carlos, tendo em vista que aconteceu 
um atropelamento no local na presente data.  

Bairro Lava-Pés  - Que seja vista 
a possibilidade de efetuar a colocação de 
meio-fio nas ruas Maestro Antônio Alvim 
e Rodolfo Batista, no Bairro Lava-Pés. 
Solicito, ainda, que sejam realizados reparos 
na Rua Leopoldo Ferreira dos Santos, no 
trecho da Rua Padre Jair Pereira até a Rua 
Dom Alexandre do Amaral, tendo em vista 
que alguns pontos do calçamento do referido 
local estão rebaixados, acumulando água. 

Marcelo de Freitas dos Reis (DEM)
Bairro Santa Helena - Que seja 

efetuado reparos no calçamento em via do 
Bairro Santa Helena, em frente à obra de 
construção da Capela. Que seja informado 
se o serviço ainda se encontra sob garantia 
da empresa que o executou. 

Bairro de Fátima - Que seja vista a 
possibilidade de efetuar o recapeamento e a 
colocação de meio-fio nas ruas do Bairro de 
Fátima que foram pavimentadas com massa 
asfáltica na gestão do senhor Paulo Leite 
Garcia. 

Bairro Jardim Boa Vista - Que seja 
efetuada uma operação tapa-buracos nas 
ruas do Bairro Jardim Boa Vista, bem como 
manutenção em caráter de urgência na Rua 
João Batista Faleiro.

João Francisco Vieira (PSD)
Abrigos - Que seja feita a instalação 

de abrigos nos pontos de ônibus e do 
transporte escolar, sendo um no Povoado 
do Capão, terreno de propriedade do senhor 
José Lúcio, e outro na Comunidade da 
Formiguinha, próximo ao trevo existente à 
residência de José Antônio. Esses abrigos 

foram um compromisso assumido pela atual 
administração com os moradores daquelas 
comunidades desde o primeiro mandato e até 
o momento não foram construídos.

Povoado das Cabeceiras - Que 
seja efetuado o patrolamento da estrada 
principal do Povoado das Cabeceiras, bem 
como o encascalhamento, da mesma nas 
proximidades da “Arena  do Luís Paulo”, 
tendo em vista que no período das chuvas, 
o veículo do transporte escolar, não passa 
no local. Limpeza nas moitas de bambu 
existentes no terreno de propriedade da 
senhora conhecida popularmente como 
“Maria do Silva”, que está invadindo a 
estrada e prejudicando a rede de internet. 

Antônio Gabriel Francisco
Rabelo Lara (PSDB)

Documentos e informações - Que 
sejam solicitados ao Poder Executivo os 
seguintes documentos e informações: 
Cópia do Processo Licitatório e do Contrato 
Licitatório com a empresa que executou o 
levantamento de incidência de insalubridade 
e periculosidade; Cópia do LTCAT (Laudo 
Técnico das Condições do Ambiente de 
Trabalho), PPRA (Programa de Prevenção 
dos Riscos Ambientais, e do PCMSO 
(Programa de Controle Médico de Saúde 
Ocupacional) de todos os cargos; Nomes, 
secretaria e setor dos servidores municipais, 
que prestaram as informações e que 
acompanharam os trabalhos de elaboração 
do LTCAT, PPRA e do PCMSO.

Requerimento coletivo
Geraldo Lucas (DEM)

Onaldo José dos Santos (PSDB)
Rua Joaquin Rabelo Costa - Que seja vista 
a possibilidade de ser feito um arrimo na Rua 
Joaquin Rabelo Costa, Bairro Aparecida, 
nas proximidades da residência nº 174, uma 
vez que se faz necessário que o município 
execute tal obra, evitando a possibilidade 
de ocorrer deslizamentos no local, devido o 
relevo do bairro.  

A constante instabilidade no sinal 
de telefonia celular da operadora Vivo 
foi objeto de manifestações na Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, no 
transcorrer da sessão ordinária realizada no 
dia 18 de novembro de 2019. O problema 
foi apontado pelo vice-presidente da Casa, 
vereador Marcelo de Freitas dos Reis 
(DEM), que criticou o serviço prestado pela 
empresa aos carmopolitanos. “Infelizmente 
a Vivo não cumpre o seu papel de trazer 
bons serviços para os carmopolitanos”, 
afirmou o vereador, revelando ter recebido 
muitas mensagens de usuários afirmando 
que a Vivo não funcionava há três dias e 
até naquele momento nenhuma autoridade 
havia se posicionado. 

Marcelo deixou claro para a 
população que os vereadores podem fazer 
muito pouco, mas esse pouco tem sido 
feito, como ofícios à Agência Nacional de 
Telecomunicações (ANATEL) e à Vivo, 
inclusive tendo sido realizada uma reunião 
na Operadora, com presença do prefeito 
Geraldo Antônio da Silva (PSD).

Ainda de acordo com o vice-
presidente, a Vivo detém cerca de 99% dos 
usuários de telefonia celular de Carmópolis 
e naquele momento um cidadão já havia 
constituído um abaixo-assinado de quase 
quatrocentas pessoas, pois em sua região 
urbana não estava chegando o sinal de 
telefone. Marcelo se propôs a participar de 
nova reunião em Belo Horizonte e disse que 
encaminharia, por meio da Câmara, uma 
denúncia direta à ANATEL relatando esses 
problemas. Para ele é preciso questionar, 

pois o consumidor paga a conta em dia e 
não ganha nenhum desconto pelos dias 
que ficou sem o sinal. 

“É mesmo de causar indignação. 
Se a operadora não quer investir em 
Carmópolis, tire a torre e ceda o espaço 
a outra empresa”, observou o vice-
presidente. Ele também afirmou que a 
operadora não recebe seus clientes e até 
os membros dos poderes constituídos 
encontram dificuldades em agendarem 
uma reunião de trabalho. Marcelo sugeriu 
a formação de uma comissão envolvendo 
os poderes Executivo e Legislativo e uma 
reunião diretamente na ANATEL, onde 
será mais fácil encaminhar uma solução.

Dirceu da Silva (PSD) endossou 
os argumentos apresentados por Marcelo 
e considerou como vergonhosa a situação 
vivida pelos usuários, ao permanecerem 
vários dias sem sinal de telefonia móvel. 

Onaldo José dos Santos (PSDB) 
também reforçou os argumentos 
apresentados sobre a questão, confirmando 
que realmente muitas pessoas reclamam 
da qualidade do sinal da operadora Vivo. 
Para ele é vergonhoso uma cidade como 
Carmópolis ter que conviver com problema 
dessa natureza. 

Gilberto Arnaldo de Freitas - 
Betinho (PSD) reforçou os argumentos 
apresentados por seus colegas a respeito da 
operadora, acrescentando que o problema 
não é exclusivo de Carmópolis, já que 
obteve informações de que na vizinha 
cidade de Oliveira o problema também 
estava ocorrendo. 

Plenário discute sobre 
problema crônico em rua

Vereadores pedem solução para 
instabilidade do sinal da Vivo

As fortes chuvas que castigaram 
o distrito de Bom Jardim das Pedras, 
município de Carmópolis de Minas, 
entre os dias 11 e 16 de dezembro de 
2019, trouxeram muitos problemas para 
a comunidade. O assunto foi levado ao 
plenário do Legislativo pelos vereadores 
João Francisco Vieira (PSD) e Dirceu da 
Silva (PSD), durante a sessão ordinária 
realizada no dia 16 de dezembro. 

João Francisco relatou ter recebido 
vários telefonemas de pessoas que se 
encontravam em situação de perigo, às 
quais prestou socorro nos limites de suas 
possibilidades. Pelo menos cinco casas 
foram totalmente alagadas. O vereador 
revelou ter repassado vários vídeos para 
o prefeito, mostrando o problema. Ele 
também relatou ao prefeito problema 
existente na estrada que liga o distrito 
à cidade, na altura da Fazenda Bananal, 
que bloqueia totalmente a passagem de 
pessoas e veículos durante chuvas mais 

intensas. 
O vereador Dirceu da Silva 

afirmou ter sido procurado por 
moradores, que se queixaram da invasão 
de águas das chuvas em suas residências 
no distrito. Os atingidos apresentaram 
vídeos comprovando o problema. 
Ele pediu que a Secretaria Municipal 
de Obras examinasse as condições 
estruturais daquele loteamento, que 
estão provocando o problema. 

Dirceu registrou outro problema 
estrutural que ocorre na passagem 
da Fazenda Bananal, considerado 
por ele como gravíssimo, deixando, 
inclusive, pessoas ilhadas, impedindo 
a passagem de moradores do distrito 
em direção à cidade para festas de 
final de ano. Também quem estiver 
retornando ao distrito não conseguirá 
passar pelo local. Dirceu pediu atenção 
especial do prefeito na solução desses 
problemas.

Distrito vive problemas de 
alagamento e bloqueio de estrada 

O presidente da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas, vereador 
Antônio Pinto de Vasconcelos (PSD) 
recebeu na sede do Poder Legislativo, 
o senhor José Roberto de Oliveira, 
carreteiro de leite no município. 

O cidadão carmopolitano elogiou 

a manutenção das estradas rurais, 
especialmente no que diz respeito ao 
encascalhamento e conservação dos 
mata-burros, na saída do povoado Bom 
Jardim das Flores e nos povoados Córrego 
Fundo, Sobrado, Usina, Pará (Bumbaça), 
Bicudo e Córrego da Areia.

Carreteiro de leite elogia 
estradas de Carmópolis



JORNAL DA CÂMARA - NOVEMBRO/DEZEMBRO 2019 PÁGINA 05

Trinta alunos do 
terceiro e quarto anos do 
ensino fundamental, do 
Colégio Pentágono, de 
Carmópolis de Minas, 
fizeram uma visita à sede da 
Câmara Municipal, na tarde 
do dia 21 de novembro de 
2019. Eles foram recebidos 
pelo presidente Antônio 
Pinto de Vasconcelos 
(PSD) e pelo assessor 
jurídico do Legislativo, 
Lucas Abdo. Já no dia 5 
de dezembro foi a vez dos 
alunos do segundo período 
conhecerem o Legislativo. 

Os alunos 
percorreram as instalações 
do Legislativo e receberam 
informações sobre como 
funciona o Poder, qual a 
sua importância para a 
sociedade e sobre o trabalho 
comunitário desenvolvido 

pelos vereadores. Durante 
a visita, cada um dos 
estudantes recebeu um 
exemplar de uma cartilha 
especialmente preparada 
para aquele momento, 
apontando as principais 
funções do Legislativo. 

No dia 5 de dezembro 
a Câmara recebeu a visita 
das crianças da educação 
infantil 4, do 2º período 
do mesmo educandário, 
alunos da professora 
Andréia (foto acima). Eles 
foram recepcionados pela 
chefe de gabinete Valéria 
Patrícia Costa Resende, 
que apresentou a eles 
as instalações do Poder 
Legislativo. As crianças 
também entregaram a ela 
uma carta com pedidos de 
melhorias para a cidade. 

Eles solicitaram que 

todas as ruas pudessem 
ser asfaltadas ou calçadas, 
bem cuidadas e sem 
buracos; menos veículos 
estacionados nas ruas do 
centro, principalmente nas 
esquinas; que os motoristas 
tenham a opção de um 
estacionamento rotativo; 
que fossem desenvolvidas 
discussões acerca de mais 
opções de lazer para as 
crianças e adolescentes. 
Eles também pediram 
ciclovias e a implantação de 
parques mais arborizados.

Com o objetivo 
de informar a sociedade 
carmopolitana sobre os 
princípios básicos da 
Câmara e da atuação dos 
parlamentares municipais, 
publicamos, abaixo, a 
cartilha oferecida aos 
alunos.  

Câmara recebe estudantes
e distribui cartilhas sobre o Poder

A Prefeitura de Carmópolis de Minas tem priorizado 
as ruas do centro da cidade, esquecendo-se dos bairros, na 
realização de operações tapa-buracos. A declaração foi feita 
pelo vice-presidente da Câmara Municipal, vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis (DEM), durante a sessão ordinária do 
Legislativo realizada no dia 9 de dezembro de 2019, baseada 
em reclamações de moradores. Segundo ele, necessitam de 
manutenção as ruas de vários bairros, com destaque para Jardim 
América, Jardim Boa Vista e Bairro de Fátima.

Manifestando sua indignação frente ao problema, ele 
disse não entender o motivo de se investir somente no centro 
quando se trata de manutenção de ruas. Marcelo indicou a 
existência de vias que vão precisar, não de uma operação 
tapa-buraco, mas de recapeamento completo. E pediu que 
a administração olhe com carinho para os bairros, sendo 
lamentável que dê atenção somente ao centro da cidade. 

Os argumentos de Marcelo foram endossados pelo 
vereador Célio Roberto Azevedo (PSD), acrescentando que, nas 
vezes em que é realizado, o serviço é parcialmente destruído 
por obras do Serviço de Saneamento Ambiental Municipal 
(SESAM). Ele citou ruas e avenidas em que as ações do SESAM 
redundaram em buracos, num serviço que avaliou como de 
péssima qualidade.

José Munir Machado (PSDB) também concordou com 
os argumentos apresentados pelo vice-presidente, lembrando 
que o tema havia sido abordado por ele na sessão anterior, 
quando pediu ao prefeito mais cuidado com os bairros. Ele citou 
especificamente o caso do distrito de Bom Jardim das Pedras, 
onde, segundo ele, as ruas não apresentavam mais condições 
de trânsito. Munir disse se sentir envergonhado com a situação 
e concluiu, afirmando que os bairros precisam de atenção e é 

para isso que existe o secretário de Obras, cuja responsabilidade 
deveria ser muito maior. 

Geraldo Lucas (DEM) – líder do governo no plenário 
concordou com seu colega Célio a respeito do serviço realizado 
pelo SESAM, que abre valas para fazer instalações de água 
e esgoto e ao fechá-las apresenta um serviço de péssima 
qualidade. Ele pediu ao presidente da Câmara que convide o 
diretor do SESAM para participar de uma sessão ordinária do 
Legislativo, para que esses questionamentos possam ser feitos. 
Ressaltou, entretanto, que o SESAM presta um grande serviço 
a Carmópolis em termos de fornecimento de água tratada, 
recolhimento de lixo e tratamento de esgoto. 

Quanto às operações tapa-buracos, afirmou Geraldo 
Lucas que a Prefeitura gastou mais dinheiro nos bairros do que 
na região central da cidade, citando como exemplos as ruas 
Avelino Faleiro, no Bairro de Fátima, que foi praticamente toda 
recapeada e a Rua Padre Francisco, no Bairro Santo Antônio. 
Segundo o líder, o atual prefeito é o que mais investiu, na 
história de Carmópolis, em asfalto para bairros e zona rural. 

O vereador Dirceu da Silva criticou a duração da festa de 
final de ano, que se prolongará por três dias. Para ele o evento 
poderia ficar restrito à passagem de ano ou ao dia da cidade, 
destinando os recursos restantes à aquisição de cascalho para as 
estradas rurais ou asfalto para tapa-buracos nos bairros. 

Sobre questões ligadas à manutenção de ruas, o vereador 
Onaldo José dos Santos (PSDB) lembrou que o Bairro Aparecida 
não possui sequer um palmo de pavimentação asfáltica, e que 
aguarda a execução do projeto de infraestrutura da Prefeitura em 
2020. Para ele, trata-se de um bairro muito próximo do centro, 
cujos moradores se sentem abandonados há muitos anos.   

João Francisco Vieira (PSD) cobrou da administração 

municipal a manutenção de ruas no distrito de Bom Jardim das 
Pedras, onde, segundo ele, a situação é muito ruim. Afirmou 
que tem recebido muitas reclamações e que elas são justas, pois 
quem paga o salário do vereador é o povo. Ele também alertou 
para a má qualidade do serviço de asfaltamento realizado pela 
empresa que trabalha atualmente em Carmópolis, gerando 
vários problemas em pavimentações. Para ele a população 
merece respeito e essa empresa deveria ser banida do município. 
João Francisco também questionou o serviço realizado nas ruas 
pelo SESAM e disse que o povo tem toda razão em reclamar. 

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara – líder do bloco 
do PSDB concordou com os argumentos de seus colegas e 
acrescentou que já se encontrava na Câmara um projeto do 
Executivo, pelo qual o município estaria recebendo cerca de um 
milhão de reais relativo à cota do leilão do pré-sal, recursos 
que podem ser aplicados em obras. Para ele seria ótimo que 
parte desse dinheiro fosse investido em pavimentação de ruas. 
Antônio Gabriel concordou, ainda, com o argumento de João 
Francisco, pedindo aos vereadores que se unam, no sentindo 
de impedir que a empresa que atualmente presta serviços de 
asfaltamento continue na cidade. 

Gilberto Arnaldo de Freitas - Betinho (PSD) disse ter 
o mesmo pensamento de seus colegas a respeito dos bairros 
de Carmópolis de Minas, cujos moradores merecem viver em 
ruas que tenham a devida e permanente manutenção. E citou 
literalmente um dos pedidos formulados por estudantes que 
visitaram a Câmara durante o mês de novembro. Os estudantes 
disseram que todas as ruas da cidade deveriam ser asfaltadas, 
calçadas, bem cuidadas e sem buracos. Para Betinho, esse 
também é o desejo de todos os vereadores. 

Operações tapa-buracos não priorizam ruas dos bairros de Carmópolis 

Em pronunciamento realizado 
durante a sessão ordinária do dia 16 de 
dezembro de 2019, o presidente da Câmara 
de Carmópolis de Minas, vereador Antônio 
Pinto de Vasconcelos (PSD) prestou contas 
de seu primeiro ano de gestão à frente do 
Poder Legislativo (foto). De acordo com 
o texto lido por ele, além das despesas de 
manutenção da secretaria e corpo legislativo, 
foram realizadas melhorias nas instalações 
da sede e promovido justo reajuste salarial 
aos servidores da casa.

O presidente também listou as 
seguintes ações: Confecção de plataforma 
MDF para o plenário; Aquisição de central 
e ramais em todo o prédio; Aquisição de 
uniformes para os servidores do Legislativo; 
Cobertura da entrada do prédio; Cobertura 
da área de serviço externa; Construção de 
2 banheiros na área de serviço; Eletrodutos 
externos para passagem de cabo; Aquisição 
de monitores de sistema de segurança e 
cronômetros; Instalação de porta de vidro na 
secretaria; Manutenção mensal dos jardins 
da sede do Legislativo; Contratação de vigia 
para a portaria do prédio, durante o horário de 

expediente, para reforçar a segurança; Cursos 
de capacitação dos vereadores e assessores; 
Reforma dos móveis da sala de espera e 
escritórios; Pintura do portão de entrada dos 
fundos da Câmara e reforma; Porta de vidro 
na sala de espera da Câmara para reforçar 
a segurança; Cronômetro no plenário para 
marcar o tempo de pronunciamentos dos 
vereadores nas sessões legislativas, de acordo 
com o Regimento Interno; Devolução de 202 
mil reais referentes a saldo de dotações não 
utilizadas para fechamento das contas do 
município; Licitação para compra de placas 
fotovoltaicas para produção de energia solar, 
que será convertida em energia elétrica, 
resultando em redução de aproximadamente 
90% na conta de energia; Projeto para 
cobertura do plenário da Câmara.

Concluiu o presidente, afirmando ter 
cumprido com eficiência e responsabilidade 
todos os seus compromissos, com folha 
de pagamento em dia, respeitando o 
limite de gastos com pessoal e honrando o 
pagamento a fornecedores. Ainda de acordo 
com o presidente, serão deixados recursos 
suficientes para cobertura de restos a pagar.

Presidente presta contas de 
seu primeiro ano de gestão

João Bosco Ribeiro
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João Bosco Ribeiro

Agraciado pelo 
Poder Judiciário com a 
Medalha Desembargador 
Hélio Costa, o vice-
prefeito de Carmópolis 
de Minas e ex-vereador 
José Omar Paolinelli 
(PSD) recebeu aplausos 
do plenário da Câmara 
Municipal, durante 
a sessão legislativa 
ordinária realizada no dia 
2 de dezembro de 2019.  

O vereador Célio 
Roberto Azevedo (PSD) 
foi o primeiro a falar 
sobre a honraria, segundo 
ele muito merecida, 
tendo em vista ser, José 
Omar, uma pessoa que 
trabalha muito pelo 
município, um parceiro 
do dia a dia, do qual se 
orgulha.

Geraldo Lucas 
(DEM) – líder do 
governo no plenário, 
também congratulou-se 
com o vice-prefeito pela 
conquista da medalha, 
outorgada pelo Poder 
Judiciário, que tem 
entre os seus princípios  
a imparcialidade, 
especialmente por saber 
que ele trabalha muito 
pelo desenvolvimento 
de Carmópolis e vem 
desenvolvendo um 
grande serviço na 
administração municipal. 

Sérgio Damião 

Morais (PSDB) também 
manifestou sua alegria 
pela outorga da medalha 
ao vice-prefeito, em 
vista de sua competência 
e trabalho realizado em 
favor da população. 

Também o 
vereador Dirceu da Silva 
(PSD) parabenizou José 
Omar pelo recebimento 
da homenagem, que 
classificou como muito 
bonita e emocionante. 

Onaldo José 
dos Santos (PSDB) 
manifestou suas 
congratulações ao vice-
prefeito, merecedor da 
medalha, por ter prestado 
relevantes serviços à 
sociedade. Uma pessoa 
que recebe e ouve a 
todos, sempre com muita 
seriedade no que faz. 
Ele também parabenizou 
o juiz da comarca pela 
escolha do agraciado.  

João Francisco 
Vieira (PSD) parabenizou 
o vice-prefeito por essa 
conquista, segundo ele 
um político que tem 
trabalhado muito em 
favor da comunidade 
e ao qual tem muito a 
agradecer. 

Gilberto Arnaldo 
de Freitas - Betinho 
(PSD) transmitiu 
suas congratulações 
ao vice-prefeito pelo 

recebimento da medalha. 
Para ele a escolha foi a 
mais correta, pois José 
Omar mostra trabalho 
efetivo por Carmópolis. 
Por isso aplaudiu a 
comissão responsável 
pela indicação. 

José Munir 
Machado (PSDB) 
também aplaudiu o vice-
prefeito, em vista do 
trabalho realizado por ele 
em favor dos munícipes. 

A honraria é 
outorgada bienalmente 
às pessoas que tenham 
prestado relevantes 
serviços à Justiça, 
em Minas Gerais. 
A Medalha, criada 
pela Resolução nº 
296/1995, tem como 
objetivo estabelecer 
uma aproximação entre 
o Poder Judiciário e 
a sociedade, além de 
prestar homenagem ao 
Desembargador Hélio 
Costa. Sua primeira 
entrega ocorreu em 
1996. 

A escolha dos 
agraciados é feita por uma 
comissão presidida pelo 
juiz de Direito diretor 
do Foro da Comarca; um 
promotor da Comarca, 
um representante local 
da OAB-MG, pelo 
prefeito e pelo presidente 
da Câmara Municipal.

Afirmando que em poucos dias a 
polêmica vai estar na boca do povo, o 
vereador Dirceu da Silva (PSD) - foto 
- pediu, durante a sessão ordinária da 
Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no dia 18 de 
novembro de 2019, que o governo 
municipal apresente uma solução para 
a passagem da estrada que dá acesso 
ao distrito de Bom Jardim das Pedras, 
na Fazenda Bananal.

O vereador lembrou que no 
ano passado já ocorreu um grande 
transtorno, com fila que chegou a 
sessenta veículos no local, gerando 
problemas para muitas pessoas. Dirceu 
ressaltou que em dias de chuva pesada 

a passagem fica intransitável, pois 
o mtaa-burro muito baixo, ficando 
submerso. 

Dirceu disse, ainda, que o 
prefeito Geraldo Antônio da Silva 
(PSD) se comprometeu a desenvolver 
as obras necessárias para acabar com 
o problema, mas nada havia sido feito 
até naquele momento. Ele alertou 
para a tendência de agravamento da 
questão, tendo em vista o início do 
tempo chuvoso. “Não se trata apenas 
de um acesso a uma comunidade. Alí 
é uma via de ligação a um distrito e a 
vários povoados, sendo muito grande 
o movimento de veículos”, concluiu o 
vereador.

Legislativo aplaude outorga
de medalha a vice-prefeito

Mata-burro  baixo fica submerso
e dificulta acesso a distrito

O vereador José Munir Machado (PSDB) cobrou 
do Poder Executivo de Carmópolis de Minas uma 
atitude em relação à estrada do distrito de Bom Jardim 
das Pedras, que segundo ele se encontra intransitável. 
Munir disse que recebeu queixas de pessoas que residem 
naquela comunidade e de outras que moram na cidade e 
precisam se deslocar até o distrito.

De acordo com Munir, a credibilidade dos 
vereadores chega a ser questionada, pois solicitam 
permanentemente os serviços de manutenção, sem que a 
Prefeitura tome as providências devidas. Ele acrescentou 
que as boas condições de tráfego da via de acesso é um 
dos maiores benefícios que a administração municipal 
pode oferecer aos moradores do distrito.

O vereador classificou como vergonhosa a situação, 
acrescentando que outras estradas rurais também estão 
em péssimo estado. Para ele o cuidado com as vias 
públicas é uma obrigação do Poder Executivo e nada do 
que se vê é feito de graça, com a população pagando 
pela estrutura que ela própria utiliza. Munir disse que 
nesses momentos sente vergonha de ser vereador, pois 
tem a sensação de que o cargo não serve para quase nada, 

já que não consegue nem mesmo sensibilizar o Poder 
Executivo sobre os problemas viários que precisam ser 
resolvidos. 

Ainda sobre o problema, o vereador Sérgio 
Damião Morais (PSDB) disse ter percorrido parte das 
estradas rurais de Carmópolis, chegando até o município 
de Carmo da Mata, onde se pode notar uma clara 
diferença na qualidade das vias, com cercas afastadas 
das pistas, barrancos devidamente abaulados e enxurrada 
corendo pelos dois lados da pista. Ao contrário disso, 
em Carmópolis se vê as estradas descuidadas, cercas 
invadindo a área de trânsito, mata-burros quebrados. 
Para ele, o que falta em Carmópolis é um serviço de 
manutenção preventiva.     

Dirceu da Silva (PSD) disse ter solicitado ao 
secretário municipal de Obras, que sejam retiradas 
as enxurradas das estradas, por meio de uma 
retroescavadeira, pois caso contrário as vias ficarão 
muito danificadas, gerando reclamações por parte de 
usuários. Alertou, ainda, que o cascalho é escasso e 
não haverá quantidade suficiente de fresa de asfalto 
no próximo ano, afetando ainda mais a qualidade das 

estradas.  
João Francisco Vieira (PSD) relatou ter percorrido 

mais de cem quilômetros de estradas no distrito de Bom 
Jardim das Pedras, visitando os povoados do Capão, 
Formiga, Morro Alto, Vargem Grande, Pé do Morro 
e Paciência. Ele demonstrou sua revolta ao ver que, 
somente depois de um morador do Morro Alto divulgar 
seu problema nas redes sociais, a Prefeitura tomou 
as providências reclamadas por ele. João Francisco 
também disse que todos os prefeitos que passaram pelo 
poder em Carmópolis se esqueceram de povoados como 
Formiga, Capão e Formiguinha. E revelou ter reclamado 
diretamente ao prefeito sobre as péssimas condições da 
estrada do distrito de Bom Jardim das Pedras. E concluiu, 
afirmando que realmente o vereador resolve pouco. 

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara – líder do 
bloco do PSDB listou várias estradas que apresentam 
graves problemas. Lembrou que há três anos tenta 
instalar, sem sucesso, uma porteira na entrada do Povoado 
das Gerais. Durante todo esse tempo ele também tem 
solicitado uma retroescavadeira para limpar os mata-
burros, tirar os enxurros e construir cacimbas.

Trânsito pela estrada do
Bom Jardim é cada vez mais difícil 
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João Bosco Ribeiro

Num final de semana de 
muitos eventos em Carmópolis de 
Minas, vereadores se revezaram nas 
congratulações e reconhecimentos públicos 
aos organizadores de torneios esportivos, 
feiras e encontros diversos, durante a 
sessão ordinária da Câmara Municipal 
realizada no dia 25 de novembro de 2019.

O vice-presidente da Casa, vereador 
Marcelo de Freitas dos Reis (DEM) 
aplaudiu a equipe do Tupanuara Futebol 
Clube, por ter se sagrado vencedora do 
torneio regional de 2019. Presente às 
comemorações do título, Marcelo disse ter 
percebido o entusiasmo e a garra de todos 
os jogadores, técnico Artur e também da 
direção daquele clube.   

Marcelo também parabenizou a 
Secretaria Municipal de Educação, pela 
realização da Segunda Feira Municipal 
de Empreendedorismo, em parceria com 
o Sicoob, que teve como tema “Consuma, 
sem consumir muito”, evento muito 
útil e bem organizado, percebendo-se 
como os alunos mobilizaram-se para 
mostrar os seus produtos, entre eles o 
tomate seco. Acrescentou que produtores 
de Carmópolis têm feito descartes de 
toneladas do produto, por queda do preço 
no mercado, e que viu tomates sendo 
transformados em mercadoria vendida 
durante o evento. Acrescentou que essa 
forma de aproveitamento da fruta poderia 
se constituir numa alternativa de fonte 
de renda para as escolas, podendo ser 
conseguido gratuitamente pelos alunos.

Marcelo aproveitou a oportunidade 
para também parabenizar o cidadão 
Luis Antônio de Carvalho pela festa dos 
aniversariantes do mês de novembro, que 
já se tornou tradicional no Sítio Curral, 
e da qual participa todos os anos, com 
presença de mais de cem pessoas, numa 
confraternização entre amigos. O vice-
presidente também elogiou a Equipe 
Trilheiros da Paz, pela realização do 
Segundo Xtreme e final da Copa Minas 
de Enduro realizada na Fazenda Bálsamo, 
também um evento muito bem organizado, 
com grande número de jovens e muitos 
participantes de outras cidades. 

O vice-presidente terminou sua 
manifestação parabenizando o Colégio 
Pentágono pela Noite de Autógrafos, um 
evento que demonstrou o entusiasmo dos 
pais com os lançamentos dos livros dos 

Projeto de lei do Poder Executivo, 
que dispõe sobre a abertura de crédito 
especial em favor do Fundo Municipal de 
Turismo, no valor total de R$ 60 mil, foi 
aprovado, por unanimidade, pelo Poder 
Legislativo de Carmópolis de Minas. 

Em sua justificativa, o prefeito 
Geraldo Antônio da Silva (PSD) 
informou que, para a abertura dos créditos 
especiais, a Prefeitura anulou dotações 
da Secretaria Municipal de Cultura e 
Artes, tendo em vista que a Secretaria 
Municipal de Esportes, Lazer e Turismo 
está assumindo algumas atribuições que 
até então estavam sendo executadas pela 

Secretaria de Cultura.
Afirmou, ainda, o prefeito, que 

como a Secretaria de Cultura e Artes não 
dispõe de todos os recursos necessários 
para suprir das atividades do Fundo 
Municipal de Turismo, os valores 
propostos nas dotações deste fundo, 
nas fichas 945, 946, 948 e 949, estaria 
colocando quinhentos reais como janela, 
que se necessário poderão ser aumentadas 
através de crédito suplementar e a ficha 
947 com valor de R$ 58.000,00, sendo 
esta a de maior necessidade de recursos, 
visando alguns eventos para este final de 
ano.

Cidade se movimenta com
feiras, torneios e encontros 

alunos. E por fim registrou sua visita à 
Escola Tancredo Neves, onde se realizou 
uma mostra cultural.

Célio Roberto Azevedo (PSD) 
também aplaudiu a realização da feira, 
com destaque para o belo trabalho de 
incentivo desenvolvido pelos professores 
junto às crianças. Ele também parabenizou 
o Sicoob e os parceiros que ajudaram 
na realização do evento. Célio também 
comunicou sua participação da Festa de 
Nossa Senhora das Graças, na capela do 
povoado da Gerais, acatando convite 
de seu colega Dirceu da Silva (PSD), a 
quem parabenizou, como também a todos 
os organizadores. Célio parabenizou a 
equipe do Tupanuara pela conquista do 
campeonato regional de futebol.

José Munir Machado (PSDB) 
aplaudiu a Secretaria Municipal de 
Educação e o Sicoob pela realização da 
Feira Municipal de Empreendedorismo 
e pela movimentação dos estudantes em 
torno do evento. Ele também aplaudiu 
a conquista do torneio regional pelo 
Tupanuara.

Geraldo Lucas (DEM) – líder 
do governo no plenário, parabenizou a 
equipe carmopolitana pela conquista do 
campeonato regional de futebol entre 
equipes titulares. Ele também aplaudiu 
o Independente Futebol Clube por ter se 
sagrado vice-campeão no mesmo torneio, 
entre as equipes suplentes, demonstrando 
a força do futebol carmopolitano. Lucas 
destacou o sacrifício dos dirigentes dos 
clubes, que trabalham com orçamentos 

escassos, muitas vezes utilizando seus 
próprios recursos para fazer face a 
despesas, simplesmente por amor ao 
esporte. O líder também parabenizou 
o cidadão Luis Antônio pela Festa dos 
Aniversariantes.  

Sérgio Damião Morais (PSDB) 
manifestou sua alegria pelo título 
conquistado pelo Tupanuara e pela 
excelente participação do Independente, 
sagrando-se vice-campeão no quadro 
B. Sérgio disse que as duas equipes 
carmopolitanas representaram muito 
bem o município nos torneios regionais 
disputados. Ele também parabenizou a 
Secretaria Municipal da Educação pela 
Feira Municipal do Empreendedorismo, da 
qual teve o prazer de participar. E destacou 
a Feira de Ciências realizada pela Escola 
Estadual Presidente Tancredo Neves, que 
contou a história de Carmópolis, incluindo 
a Câmara Municipal e a vida política da 
cidade. 

Dirceu da Silva (PSD) elogiou 
a inteligência dos alunos da Escola 
Tancredo Neves pelo trabalho realizado 
na feira, tendo feito a ele várias perguntas 
sobre política. Os alunos apontaram, 
além das dificuldades administrativas, o 
progresso alcançado pela cidade a partir 
da década de 1990, mostrando que os 
estudantes estão ligados nas ações de 
interesse coletivo. Dirceu afirmou, ainda, 
que sente-se feliz em ter participado do 
encaminhamento da maioria dos projetos 
que alavancou o progresso do município 
nesse período. Dirceu destacou, junto aos 

alunos, a harmonia existente hoje entre os 
vereadores, favorecendo a aprovação dos 
projetos que visam a melhoria dos serviços 
prestados à população. 

Dirceu também congratulou-se com 
a equipe do Tupanuara pela conquista 
do título regional e o Independente pela 
excelente colocação no torneio. Ele 
também falou sobre o evento realizado 
pelos Trilheiros da Paz, pedindo ao 
prefeito que valorize todas essas 
iniciativas, questionando por que algumas 
organizações recebem auxílio financeiro 
da Prefeitura e outras não, citando como 
exemplo a Festa do Carro de Boi, que 
mesmo sendo tradicional no município, 
não tem recebido o apoio necessário da 
administração e o Congado, cuja festa 
quase sempre coincide com outros eventos, 
dificultando a presença de público.

Dirceu também agradeceu a todos 
que participaram da Festa de Nossa 
Senhora das Graças, no distrito de Bom 
Jardim das Pedras, com atividades que se 
prolongaram por todo o dia, envolvendo 
mais de trezentas pessoas e sem nenhum 
incidente. O vereador também parabenizou 
Luis Antônio pela festa dos aniversariantes 
do mês de novembro.

Onaldo José dos Santos (PSDB) 
destacou a realização da Feira do 
Empreendedorismo, elogiando a secretária 
da Educação pela iniciativa. Ele também 
parabenizou as equipes do Tupanuara e 
Independente pelas performances nos 
torneios disputados, elevando o nome de 
Carmópolis em toda a região.

Gilberto Arnaldo de Freitas - 
Betinho (PSD) concluiu as manifestações 
sobre os eventos, também parabenizando 
a secretária municipal da Educação pela 
Feira do Empreendedorismo, lembrando a 
frase “Consuma, sem consumir o mundo”, 
algo que deveria ser levado a todo o mundo, 
pois as pessoas consomem cada vez mais, 
descartando mal o lixo que produzem. O 
vereador disse, ainda, ter comparecido 
à Feira da Escola Tancredo Neves, onde 
ele estudou, com os alunos demonstrando 
interesse em perguntar e saber mais sobre a 
Câmara. “É bom que a escola invista cada 
vez mais em seus alunos”, acrescentou. O 
vereador chamou também a atenção para 
a 2ª Campanha do Encontro de Jovens 
com cristo (EJC),que arrecadou 88 cestas 
básicas em favor dos carentes.

Câmara aprova abertura
de crédito especial

Por unanimidade, a Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas 
aprovou projeto de lei do Poder Executivo, 
que altera as dimensões de placas 
indicativas de ruas e de publicidades, 
constantes do anexo único da Lei nº 
2.173, de 15 de setembro de 2017.

Diz o texto aprovado, que a 
dimensão da placa indicativa de rua 
constante item “placas” do anexo único 
da Lei nº 2.173, de 15 de setembro de 
2017, passa a ser em formato retangular, 
medindo 0,20mts de altura por 0,50mts 
de comprimento.A dimensão da placa 
de publicidade constante do anexo único 
da Lei nº 2.173, de 15 de setembro de 

2017, item “placas de publicidade” a 
ser instalada junto à placa indicativa de 
rua passa a ser em formato retangular, 
medindo 0,70mts de cumprimento por 
0,50mts de altura.

Justificando o projeto, o prefeito 
Geraldo Antônio da Silva (PSD) explicou 
que as dimensões atuais das placas não 
atendem aos padrões de fabricação, o que 
dificulta as aquisições de tais objetos. 
Com as mudanças, criam-se as condições 
de abrir o chamamento público para a 
instalação dessas placas, o que facilitará 
o acesso às ruas e, por conseguinte, o 
atendimento a diversas reivindicações da 
população.

Prefeitura muda dimensões de 
placas de ruas e de publicidade
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O semáforo existente no cruzamento 
das ruas Luiz Alves e Dom Alexandre 
Gonçalves do Amaral, próximo à agência 
do Banco do Brasil, em Carmópolis de 
Minas, tem ficado inoperante por muitos 
dias seguidos, transformando-se num 
problema, ao invés de uma solução de 
trânsito. O assunto foi abordado pelo 
vereador José Munir Machado (PSDB), 
durante a sessão ordinária da Câmara 
Municipal, realizada no dia 18 de 
novembro de 2019. 

Pedindo esclarecimentos ao líder 
do governo, vereador Geraldo Lucas 
(DEM) e ao secretário da Mesa Diretora, 
Gilberto Arnaldo de Freitas - Betinho 
(PSD), que é funcionário da Prefeitura, 
narrou o parlamentar que se assustou, 
quando dirigia seu veículo pelo local, ao 
deparar com um quebra-molas de grandes 
proporções logo à frente do semáforo 
apagado. O vereador quis saber se o 
semáforo voltará a funcionar ou se será 
mantido o quebra-molas, pois a situação 
ficou muito perigosa, já que os motoristas 
de Carmópolis estão acostumados com 
o semáforo e não têm referência sobre o 
quebra-molas. Munir se mostrou ainda 
mais preocupado com os pedestres, pois 
como o sinal se encontra inoperante, quem 

O líder do governo 
na Câmara de Carmópolis 
de Minas, vereador 
Geraldo Lucas (DEM) - 
foto à direita - , comunicou 
ao plenário, durante a 
sessão ordinária realizada 
no dia 2 de dezembro de 
2019, que participou de 
uma reunião com o senhor 
Marcos da Costa Borges, 
assessor técnico e jurídico 
do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais (TJ-MG), 
na qual foi comunicado 
que aquela corte deverá 
investir R$ 4 milhões na 
cidade, para construção do 
novo fórum. 

Estiveram presentes 
ao encontro o presidente da 
Câmara, vereador Antônio 
Pinto de Vasconcelos 

(PSD; o juiz da Comarca, 
doutor José Antônio 
Maciel; presidente da 
Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB), Daniel 
Rogério de Lima; prefeito 
Geraldo Antônio da Silva 
(PSD) e servidores da 
Justiça. 

Foram visitados 
três imóveis que poderão 
receber a obra, sendo um no 
loteamento Glória, terreno 
de aproximadamente dois 
mil metros quadrados; 
outro no Bairro Santa 
Helena com as mesmas 
medidas e ainda outro no 
Monte Carmelo, próximo 
ao Bairro Bela Vista, uma 
área plana de mais de dez 
mil metros quadrados, 
que despertou o interesse 

maior do técnico, que deu 
a sugestão de abrir uma 
rua no fim da avenida, no 
entorno do novo Fórum, 
com o edifício ocupando 
uma área de 4 mil metros 
quadrados. Outros 4 mil 
metros seriam oferecidos 
para a construção da sede 
do Ministério Público,   
da subseção da OAB de 
Carmópolis e uma área para 
a base da Polícia Militar. 

Geraldo Lucas 
elogiou o projeto, que 
segundo ele levará 
desenvolvimento para 
aquela área. O projeto 
aguarda a definição do 
desembargador, presidente 
do Tribunal, para a 
sequência das próximas 
etapas.

Tribunal de Justiça planeja construir 
novo Forum em Carmópolis 

João Bosco Ribeiro

Semáforo da Rua Luiz Alves deve ser 
substituído por passagem elevada de pedestre

João Bosco Ribeiro

transita a pé e deseja atravessar a rua, passa 
a correr um grande risco.

O líder do governo no plenário, 
vereador Geraldo Lucas (DEM), informou 
que a Prefeitura estuda a possibilidade de 
retirar o semáforo daquele cruzamento, 
instalando-o em outro ponto da cidade. De 
acordo com o líder, a sinalização estava 
retendo muito o trânsito, gerando um 
grande congestionamento que chegava à 

Praça dos Passos. Ele explicou que o novo 
dispositivo construído no local não é um 
quebra-molas, mas uma travessia elevada 
de pedestre. Lucas concluiu, afirmando 
que o prefeito estuda a possibilidade de 
deixar no local apenas essa sinalização, 
que dá inteira prioridade aos pedestres, 
sem reter o trânsito de veículos. 

Em aparte, o vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis (DEM) revelou que, 

de acordo com conversa mantida com 
o secretário de Obras, Carlos Antônio 
Nascimento, realmente o semáforo do 
Banco do Brasil será retirado e o quebra-
molas anteriormente existente será 
raspado, pois não há como deixar dois 
retentores de velocidade a menos de um 
metro um do outro. Para ele, a questão foi 
gerada por falta de planejamento.

Em vista das mudanças a serem 
implementadas no local, o vereador 
Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara 
– líder do bloco do PSDB, sugeriu que 
seja instalada uma passagem elevada de 
pedestres na Rua Luiz Alves, onde havia 
o semáforo, pois sem essa sinalização, 
veículos, principalmente motocicletas, 
que descem pela rua em alta velocidade, 
podem provocar acidentes graves, pois 
muitos pedestres atravessam a via a 
todo instante, com destino à agência 
bancária.

Dirceu da Silva (PSD) lembrou 
que a faixa de pedestres instalada no local 
foi uma indicação sua, feita por escrito, 
em vista do perigo de atropelamentos no 
local, pois os motoristas arrancavam seus 
veículos em alta velocidade, assim que o 
sinal abria. Para ele, sem o semáforo o 
trânsito flui bem melhor no local.

Os problemas existentes na Avenida Padre 
Jair Pereira, em Carmópolis de Minas, têm sido 
motivo de manifestações dos vereadores na Câmara 
Municipal. Na sessão ordinária realizada no dia 
11 de novembro de 2019, o líder da bancada do 
PSDB, vereador Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara voltou ao assunto. De acordo com ele, a via 
continua muito perigosa, com trânsito intenso de 
caminhões e de carros. E, apesar do problema ser 
debatido constantemente no Legislativo, nada é 
feito e tudo permanece inalterado. 

“A Comissão de Trânsito não toma as 
providências e nós não podemos esperar acontecer 

um acidente ou coisa pior, para somente depois 
tomar uma providência”, acrescentou o líder, 
sugerindo que seja enviado um requerimento ao 
Poder Executivo, assinado por todos os vereadores, 
pedindo que sejam realizadas as obras necessárias 
naquela via. 

Sobre o assunto o vice-presidente da Câmara, 
vereador Marcelo de Freitas dos Reis (DEM) 
lembrou que as reivindicações vêm se acumulando 
desde a legislatura passada. Para ele falta interesse, 
grifando que os agentes políticos, que são 
representantes do povo, devem pensar na melhoria 
da população e não apenas no voto, o que deve ser 

deixado apenas para as campanhas eleitorais. 
Marcelo lembrou que foi tudo acertado para 

realizar a obra no local, que seria um estreitamento 
de pista sem prejudicar ninguém, mas o interesse 
comercial falou mais alto, tendo ele, inclusive, 
ouvido de um vereador que a obra prejudicaria 
determinada pessoa e por isso o projeto não 
avançou. Ele reforçou o argumento de que se 
trata de uma via realmente muito perigosa e no 
dia em que ocorrer o pior, os vereadores estarão 
isentos, pois não deixaram de cobrar as soluções. 
“Está faltando olhar para o coletivo”, concluiu o 
vereador.

Vereadores apontam riscos na Avenida Padre Jair 
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Ocupando o espaço 
dedicado a assuntos de 
interesse público durante a 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no dia 
2 de dezembro de 2019, 
o vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis (DEM) - 
foto - informou ao plenário 
sobre reunião realizada 
na Prefeitura, com o 
intuito de debater questões 
relacionadas ao pagamento 
do adicional insalubridade 
a determinado grupo 
de servidores públicos 
municipais. 

De acordo com 
Marcelo, hoje existe uma 
lei que dá direito aos 
agentes comunitários de 
saúde e aos agentes de 
combate às endemias de 
receberem o benefício, que 
atualmente não é pago. Foi 
feito um levantamento por 
uma empresa e emitido um 
laudo que deve ser acatado 
pelo Executivo. Deixando 
claro que não coloca o 
trabalho em suspeição, 
Marcelo afirmou que as 
informações que foram 
fornecidas à empresa, 
relativas à descrição do 
cargo de cada funcionário, 
não condizem com a 
realidade de alguns deles. 

O vereador 
exemplificou com o relato 
de funcionárias que estavam 
presentes na reunião, que 
não recebem o adicional, 
mas lidam diariamente com 
pacientes portadores de 
doenças graves e altamente 
transmissíveis. De posse 
dessas informações, a 
empresa se comprometeu 
em rever os laudos dessas 
servidoras. 

No caso de agentes 
comunitários de saúde, 
afirmou Marcelo que 
a legislação permite o 
pagamento do adicional, 
e que já existem algumas 
cidades que pagam. Esses 
funcionários reivindicam 

que o município de 
Carmópolis reconheça 
esse direito. Marcelo 
defendeu que os agentes 
comunitários de saúde 
sejam contemplados com 
os 20% previstos em lei. 

“O funcionário 
público tem que ser 
valorizado e quando se 
corta algo a que tem direito, 
ele se sente desmotivado, 
com influência direta 
em seu rendimento”, 
argumentou. Ele também 
abordou a questão dos 
Equipamentos de Proteção 
Individual (EPI), afirmando 
que a Prefeitura fez o 
fornecimento apenas uma 
vez, sabendo-se, entretanto, 
que eles não duram a vida 
inteira. 

Célio Roberto 
Azevedo (PSD) manifestou 
sua tristeza, face à 
situação, revelando ter sido 
procurado por funcionários 
com essas reivindicações, 
em relação às quais 
procurou se informar no 
setor jurídico da Câmara 
e da Prefeitura. Por meio 
de um requerimento, ele 
solicitou a documentação 
ao Poder Executivo para 
ser examinada. 

Geraldo Lucas 
(DEM) – líder do governo 
no plenário, classificou 
a situação como muito 
difícil para o prefeito, pois 
apesar do Poder Executivo 
possuir os recursos para 
fazer face aos pagamentos, 
recebeu um laudo da 
empresa vencedora 
da licitação, que fez o 
levantamento apontando 
quais categorias de 
funcionários não deveriam 
receber o adicional  
insalubridade. O prefeito 
está obrigado a acatar os 
termos do documento, 
pois caso contrário poderá 
ser questionado pela 
Promotoria de Justiça, 
podendo até mesmo ser 
obrigado a reembolsar 

os cofres públicos pelos 
pagamentos indevidos. 
Ele confirmou que 
realmente a empresa ficou 
de rever alguns casos 
existentes em Carmópolis. 
Informou que a empresa 
extraiu as informações 
sobre as atribuições dos 
funcionários dos editais 
dos concursos nos quais 
eles foram aprovados, 
mas não foram a campo 
para checar as atuais 
atividades executadas 
por esses servidores, que 
muitas vezes tomam posse 
no serviço público com 
uma função e acabam 
evoluindo para outras 
no decorrer do tempo, 
sem mudar as atribuições 
previstas no concurso. Para 
ele essa realidade precisa 
ser alterada, dentro dos 
princípios da legalidade, 
para que o servidor não seja 
prejudicado.

Onaldo José dos 
Santos (PSDB) concordou 
com os argumentos do 
vice-presidente Marcelo, 
afirmando ser lamentável 
o desrespeito aos direitos 
dos trabalhadores, mas 
disse alimentar a esperança 
de que o problema seja 
definitivamente resolvido. 

Gilberto Arnaldo de 
Freitas - Betinho (PSD) 
disse ter pedido a reunião 
na Prefeitura, com o 
objetivo de evitar injustiças 
pelo diálogo. O vereador 
disse, ainda, que desejou 
que as funcionárias que 
participaram da reunião, 
também ocupassem 
a tribuna da Câmara 
para debater o tema 
com os vereadores. Ele 
argumentou que muitas 
vezes o trabalhador 
desempenha suas funções 
em locais insalubres e isto 
não é levado em conta. 
Afirmou que aguarda uma 
resposta da empresa e que 
estará sempre atento ao 
problema. 

Servidores reivindicam 
pagamento do adicional 

insalubridade

João Bosco Ribeiro

O vereador Marcelo de Freitas 
dos Reis (DEM) formalizou, junto à 
Prefeitura de Carmópolis de Minas, 
um requerimento solicitando do Poder 
Executivo providências quanto a ruas 
localizadas no Bairro de Fátima, que 
foram asfaltadas durante a gestão do 
prefeito Paulo Leite Garcia. De acordo 
com o relato do parlamentar, na época 
não foram instalados os meios-fios e 
com o passar do tempo, tais ruas vêm 
se deteriorando.

Durante a sessão ordinária da 
Câmara Municipal realizada no dia 
11 de novembro de 2019, Marcelo 
solicitou ao prefeito Geraldo Antônio 
da Silva (PSD) que proceda pelo 
menos a um recapeamento dessas vias 
e instale os meios-fios. O vereador 
destacou que o Bairro de Fátima 
merece essa iniciativa e que essas 
ruas não receberam nenhum tipo 
de melhoria em todos esses anos. 
O resultado disso foi uma grande 
deterioração dos pavimentos, hoje 
cobertos de buracos. 

O pedido do vereador foi de 
que, na próxima operação tapa-
buracos a ser desenvolvida pela 
Prefeitura, tais recapeamentos possam 
ser executados, juntamente com a 
instalação dos meios-fios, já que são 
poucas ruas, resolvendo um grande 
problema local.

Marcelo acrescentou que 
existem muitas ruas precisando 
desse mesmo tipo de serviço. Como 
exemplo ele apontou ruas do Bairro 
Jardim Boa Vista, sobre as quais ele 
já havia chamado a atenção do Poder 
Executivo. O vereador alertou para 
o problema que vem se agravando e 
que, caso não seja combatido agora, 
poderá resultar em perda total da 
pavimentação, onerando muito mais o 
município.

José Munir Machado (PSDB) 
endossou a argumentação de Marcelo 
quanto às ruas do Bairro Jardim Bela 
Vista, sobre as quais já encaminhou 

muitos requerimentos, mas até agora 
sem nenhum sucesso. Munir criticou as 
administrações municipais, afirmando 
que nenhum prefeito apoia o vereador, 
seja de situação ou oposição e que, em 
muitos casos, o requerimento acaba 
sendo feito por muitos vereadores, 
sucessivamente, ao longo do tempo, 
sendo que os primeiros vão sendo até 
mesmo esquecidos. Munir classificou 
a situação como uma falta de respeito 
para com os parlamentares. 

Geraldo Lucas (DEM) – líder 
do governo no plenário destacou 
que no período das chuvas a questão 
dos buracos nas ruas se agrava. Para 
ele, se a Secretaria de Obras tivesse 
um planejamento voltado para essas 
operações, que no seu entender 
deveriam ser realizadas no mínimo 
uma vez por mês em vários pontos 
da cidade, as condições de uso seriam 
melhores. 

Sérgio Damião Morais 
(PSDB) concordou com o 
argumento apresentado por José 
Munir e acrescentou que já desistiu 
de formalizar requerimentos à 
Prefeitura, já que eles não são 
atendidos e que acabam por repetir 
os mesmos pedidos de outros 
vereadores. Acrescentou que no 
momento em que o vereador faz a 
reivindicação, ele se compromete 
com ela, e caso o pedido não seja 
atendido, o autor sofre um desgaste. 

O secretário da Mesa Diretora, 
vereador Gilberto Arnaldo de Freitas 
- Betinho (PSD) informou que estava 
com as mesmas propostas de Marcelo 
para serem feitas à Prefeitura, 
acrescentando a Rua Maestro 
Antônio Alvin, no Bairro Lava-pés. 
Betinho comentou, ainda, que há 
três anos havia encaminhado um 
requerimento pedindo melhorias para 
a Rua Nico Honório e a obra acabou 
de ser realizada, tendo ele agradecido 
ao prefeito Geraldo Antônio da Silva 
(PSD) pela iniciativa.

Deterioração e buracos atingem 
ruas asfaltadas em Carmópolis 
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O cidadão Carlos Alberto Alves  - foto à direita - 
Pereira ocupou o espaço dedicado à Tribuna Livre, durante 
sessão ordinária da Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 2 de dezembro de 2019, para relatar 
as conclusões de audiência pública realizada na Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais, a respeito das demandas 
dos congadeiros de todo o estado. Entre os problemas 
apresentados estão a ausência de sedes; a falta de recursos 
financeiros e o fato do dinheiro destinado a eles pela 
Secretaria de Cultura não chegar ao seu destino. Entre as 
propostas discutidas durante o encontro está a de que parte 
do ICMS Cultural seja destinada às prefeituras, para uso 
exclusivo nas festas de congado. 

De acordo com ele, estão sendo lançados três editais, 
entre os dias 25 de novembro de 2019 e 25 de janeiro de 
2020, dois deles, no valor de R$ 1,5 milhão, para atender a 
cultura local, contemplando pessoas físicas que se inscrevam 
e apresentem projetos culturais, com quantias de até R$ 25 
mil. O terceiro edital, com verba de R$ 1 milhão, é exclusivo 
para prefeituras, contemplando projetos de até R$ 40 mil. 

Carlos Alberto pediu aos vereadores que façam 
gestões, junto a Prefeitura, para que ela apresente um projeto 
no âmbito do terceiro edital, destinado ao congado, como 
também incentivem o desenvolvimento de outros projetos 
por pessoas físicas. Somente as inscrições devem ser feitas 
até o dia 25 de janeiro, sendo que os projetos podem ser 
apresentados posteriormente. Para ele, essa iniciativa é 
muito importante, pois é uma maneira dos congadeiros 
conseguirem recursos.

O vice-presidente da Casa, vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis (DEM), agradeceu a Carlos Roberto por sua 
participação na audiência pública, mas criticou a ausência 
de pessoas ligadas à Secretaria Municipal da Cultura. Ele 
disse que vai se informar sobre como está a participação 
da Prefeitura na festa. Para ele, é importante que o Poder 
Executivo destine parte do ICMS Cultural à Associação 
dos Congadeiros. Ele lembrou a recente criação do Fundo 
Municipal de Cultura, que facilitará esse tipo de repasse.

Complementando suas colocações, Carlos Alberto 
relatou que, durante a audiência pública, um congadeiro 
questionou o fato das prefeituras terem dinheiro para eventos 
como as festas de rodeio, com contratações de artistas de 

Audiência pública com deputados 
debate carências do congado

João Bosco Ribeiro

expressão nacional, enquanto os congadeiros têm que estar 
sempre pedindo. Além disso, é comum a programação de 
outros eventos para o mesmo dia da festa, diminuindo a 
presença e participação do público.

O vereador Célio Roberto Azevedo (PSD) aplaudiu o 
trabalho realizado por Carlos Alberto, afirmando ser graças 
a pessoas como ele que manifestações tradicionais são 
mantidas vivas. E se colocou à disposição para participar das 
ações em favor do congado. 

José Munir Machado (PSDB) parabenizou Alberto 
pelo seu empenho em favor da cultura de Carmópolis e 
também destacou que sempre existe bastante dinheiro para 
o rodeio, o que não ocorre para manifestações como o 
congado, folias de reis e capoeira, que deveriam ter o mesmo 
valor.  Ele também se colocou à disposição para trabalhar 
pelo congado.

O líder do governo no plenário, vereador Geraldo 
Lucas (DEM) destacou o empenho voluntário de Carlos 
em favor do congado de Carmópolis, gesto que merece ser 
aplaudido. Ele se colocou à disposição, inclusive para fazer 
contatos com deputados, no sentido de viabilizar os projetos 
da área. Sobre os editais, disse que solicitaria ao secretário 
municipal da Cultura que entrasse em contato com Carlos 
Alberto, com o fim de conseguir mais detalhes e analisar a 
possível apresentação de projetos. 

Sérgio Damião Morais (PSDB) destacou a 
participação de Carlos e de outras pessoas nas festas culturais 
do município, sem a qual essas manifestações tradicionais já 
teriam sido extintas. 

Dirceu da Silva (PSD) também parabenizou Carlos 
pela participação na audiência pública, lamentando a 
ausência de congadeiros e do secretário municipal da Cultura. 

Afirmou que a Prefeitura sempre apresentou dificuldades para 
contribuir com a festa do congado, inclusive nos povoados. 
Para ele, está na hora do secretário da Cultura abraçar a 
causa. Dirceu acrescentou que há dias esteve num congresso, 
do qual também participou o deputado estadual Mauro 
Tramonte, apresentador do programa Balanço Geral, da TV 
Record Minas, que se dispõe a divulgar, gratuitamente, os 
eventos culturais pela televisão. O parlamentar sugeriu que 
as câmaras de vereadores criem suas comissões de cultura, 
para que possam cobrar do governo a liberação de recursos. 
Ele também pediu ao secretário municipal da Cultura que 
compareça à próxima audiência pública. 

Onaldo José dos Santos (PSDB) aplaudiu Carlos Alberto 
pela atitude em favor do congado de Carmópolis, acrescentando 
que o município realmente precisa de mais pessoas que abracem 
a causa, como ocorre com a família de Carlos. 

João Francisco Vieira (PSD) também se colocou 
à disposição dos congadeiros para trabalhar em função da 
festa do congado.

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara – líder do 
bloco do PSDB aplaudiu a dedicação de Carlos Alberto, 
no que diz respeito ao congado de Carmópolis de Minas e 
afirmou que a festa deve mesmo ser valorizada, inclusive com 
uma maior destinação de recursos da Prefeitura, por meio 
da distribuição das subvenções sociais. Ele perguntou se a 
Prefeitura ajuda no transporte e alimentação durante a festa. 
Carlos afirmou que o Poder Executivo fornece o transporte e 
os lanches, mas por tradição, o almoço é oferecido pelo rei. 

Gilberto Arnaldo de Freitas - Betinho (PSD) revelou 
ser um amante do congado, do qual participa desde criança. 
Sobre a festa, ele destacou que prefeituras de outras cidades 
não formam uma parceria com Carmópolis. Ele estranha que 
no momento de transportar os congadeiros para Carmópolis, 
a Prefeitura local é que tem enviado o ônibus, ao invés 
disso ser feito pela cidade de origem da guarda. Para ele, 
é preciso valorizar o congado, assim com as folias de reis, 
por serem festas tradicionais e culturais do município. Disse 
que o secretário da Cultura precisa estar presente nesses 
encontros, incluindo as audiências públicas realizadas em 
Belo Horizonte.

O presidente da Câmara, vereador Antônio Pinto de 
Vasconcelos (PSD) agradeceu a presença e participação de 
Carlos Alberto, afirmando que o Legislativo estará sempre ao 
lado dos congadeiros, trabalhando em favor da preservação e 
melhoria da festa, por sua grande importância pública. 

A simples doação de imóveis pertencentes ao poder 
público a instituições particulares é proibida pela Constituição 
Federal. O assunto veio à discussão na Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, durante a sessão ordinária realizada 
no dia 9 de dezembro de 2019, em vista de um projeto de 
lei enviado ao Legislativo pelo prefeito Geraldo Antônio 
da Silva (PSD), doando um terreno à Paróquia de Nossa 
Senhora do Carmo, para construção de uma capela no 
Bairro Graminha. Parecer da Assessoria Jurídica da Câmara 
aponta a inconstitucionalidade da matéria, não podendo ser, 
portanto, aprovada pelos vereadores.

Representando os moradores, Cristiane Rabello 
Paolinelli - foto - ocupou a tribuna para afirmar que a 
comunidade há muitos anos alimenta o sonho de construir 
uma capela dedicada a São Francisco, já havendo, no 
local, uma imagem erguida no espaço onde seria uma 
praça, monumento que está se deteriorando por conta de 
intempéries. Ela informou que a comunidade desejava saber 
em que ponto se encontra o trâmite do projeto de lei, para 
que finalmente o templo possa ser construído.

De acordo com o líder do governo no plenário, 
vereador Geraldo Lucas (DEM), chegou à Câmara um 
projeto de doação de terreno para a paróquia de Carmópolis. 
Entretanto, o setor jurídico do Legislativo manifestou-se 
contrariamente à proposta, tendo em vista que, pelo estado 
brasileiro ser laico, não pode fazer doações a entidades 
religiosas. Ressaltou que dessa forma o projeto não poderá 
ser aprovado. A solução seria o envio, pelo Poder Executivo, 
de outro projeto à Câmara, prevendo uma permuta, que 
seria totalmente legal. Neste caso caberia à paróquia a 
disponibilização de um imóvel para proceder à troca.

Célio Roberto Azevedo (PSD) declarou que os 
moradores da Graminha merecem ver realizado o sonho de 
construção da capela. Por isso é a favor de que o prefeito 

Prefeitura não pode doar terreno para construção de igreja

envie ao Legislativo um novo projeto, para que a comunidade 
seja beneficiada. 

José Munir Machado (PSDB) disse que conhece 
bem os passos que já foram dados pela comunidade para a 
construção de sua igreja e que os moradores devem mesmo 
lutar para transformar o projeto em realidade. Ele criticou 
a assessoria da Prefeitura por enviar um projeto de lei à 
Câmara totalmente inconstitucional, o que acaba atrasando 
o encaminhamento de soluções. Declarou que votará a favor 
de um novo projeto e que deseja ajudar o máximo possível 
na construção do templo. 

Onaldo José dos Santos (PSDB) lembrou sobre 
a localização do bairro Graminha, distante da matriz da 
paróquia e de outras capelas, o que dificulta a participação da 
comunidade em missas e nas demais cerimônias religiosas. 
Ele parabenizou os representantes da comunidade pela 
presença na Câmara, lutando por um projeto que beneficiará 

a todos os moradores. 
O vice-presidente da Câmara, vereador Marcelo 

de Freitas dos Reis (DEM) detalhou todo o processo de 
tramitação de um projeto de lei, desde que é enviado ao 
Legislativo até sua votação, fazendo notar que, neste 
caso específico, a proposta teria de ser votada com a 
supressão do artigo que cita a doação, por se tratar de um 
ato inconstitucional. Também o assessor jurídico Lucas 
Abdo explicou tecnicamente os impedimentos existentes na 
lei, citando decisões de tribunais contrárias a esse tipo de 
transação. 

Os demais vereadores se declararam favoráveis à 
aprovação de um projeto de permuta que possa viabilizar 
a construção do templo, colocando-se, todos eles, à 
disposição da comunidade. 

Também ocupando a tribuna, a senhora Naná, 
residente no bairro, disse que a comunidade não vai desistir 
de construir a capela, que para ela é muito importante para 
os moradores. Descreveu as dificuldades encontradas hoje 
para celebrações de missas no local, que têm sido feitas 
em casas de moradores, incluindo a sua, com todas as 
dificuldades que isto representa em relação ao espaço, 
móveis como mesas e cadeiras e objetos necessários ao 
culto. Disse, ainda, que, por razões que desconhece, o bairro 
é muito esquecido pelas administrações municipais, mas 
que os moradores vão cobrar a participação dos poderes na 
obra desejada.  

O presidente do Legislativo, vereador Antônio 
Pinto de Vasconcelos (PSD) agradeceu a presença dos 
representantes dos moradores no plenário da Câmara, 
declarando-se também favorável ao projeto de construção 
da igreja, aguardando que, para tanto, a Prefeitura envie à 
Câmara um novo projeto de lei, para que possa ser aprovado 
pelo plenário. 

João Bosco Ribeiro


